



COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ADMINISTRATION 16 janvier 2023

Présents : Claire Graby, Alain Vicaud, Sébastien de Monplanet, Aude de Nadaillac, Isabelle de Reynal, Charles Tessier, Anne-Laure Bénéteau, Marie Lepicard, Ignacio Marinas, Claire Chandesris, Mathilde Quenedey, Violaine Delamaire, Estelle Dufétel, Valérie Michaud. Nicki Ganaye, Ananda Hanus-Aragundi, Adeline Forlani.

Nouvelle entrante présente : Soizick Samaran.

Invitée : Christel Lemerle, chef d'établissement, en première partie du CA.

Excusés : Dulce Gaspar Gerbaud ; Éric Goetz, Axelle Desanges, Catherine Bellut

EN PRESENCE DE CHRISTEL LEMERLE

1. Sortie des classes en juin

SJH est centre d'examen à partir du 19 juin. Oaux de français jusqu'au 6 juillet.

Les élèves du collège jusqu'à la 4e devraient être libérés le vendredi 16 juin ou le mardi 20 juin si on y parvient. Communication à venir auprès des parents.

Calendrier : sortie Terminales le 7 juin, Premières le 9 juin (puis semaine de révision), Secondes le 9 juin avec retour pour la soutenance de stage la semaine du 19 juin, Troisièmes le 16 juin, brevet les lundi et mardi 26 et 27 juin. Sortie Primaires le mardi 4 juillet.

Les travaux du bâtiment des 6èmes démarreront le 3 juillet, si possible.

Mme Lemerle est favorable à l'organisation de stages multisports comme l'an dernier et sollicite Mme Drault, professeur d'anglais pour des stages de langues.

L'APEL propose l'intervention d'organismes extérieurs du type Nacelle pour des summer camps sur place, ce qu'encourage Mme Lemerle. L'Apel va y travailler.

2. Sécurité routière

Action de sensibilisation réalisée par l'Apel avant les vacances, avec remise de pains au chocolat pour les élèves cyclistes portant casque ou lumières.

La direction de St Jean a alerté les parents aux risques liés à la circulation aux abords de St Jean, et à la responsabilité des parents dans le respect des règles de sécurité. Message relayé par l'Apel.

Pour autant la situation ne s'améliore pas.

L'Apel (groupe Sécurité) va travailler à un plan d'actions sérieux impliquant les parents et les élèves. La Mairie au besoin sera sollicitée pour contribuer.

Christel Lemerle indique que l'équipe vie scolaire de St Jean est motivée pour aider.

3. Cantine

Mme Lemerle fait état d'une situation catastrophique. La prestation en termes de qualité et quantité n'est pas au rendez-vous.

Par ailleurs le contexte est difficile, tant du point de vue du recrutement que de l'inflation des coûts.

St Jean est dans l'attente d'une date pour un rendez-vous avec le responsable secteur éducation d'Elion France, dans le but d'obtenir de sa part un réel changement.

Prochaine commission restauration le 19 janvier à 12h30 : Claire Graby y participera.

4. Travaux bâtiments 6^e

Une grosse réhabilitation du bâtiment des 6^e va avoir lieu à partir de l'été 2023. Il ne correspond plus à l'ensemble du reste des locaux, il faut par ailleurs le rendre plus accessible côté PMR et mieux l'isoler car c'est un gouffre énergétique.

Il va être rénové et isolé, et surélevé d'un étage pour créer des nouvelles classe pour les 5^e qui jusqu'ici sont dans des petites salles réparties dans différents étages. Les salles seront de 55m² (contre parfois moins de 40m² pour certaines classes actuelles). Les locaux Ulis seront aussi plus adaptés et une vraie salle de technologie sera aménagée.

Permis de construire accepté le 16/12/22, avec validation des architectes des bâtiments de France. Projet de deux ans. Gros œuvre en juillet – août avec charpente du 2^e étage. Rentrée normale début septembre pour les élèves de 6^e : ils déménageront en mars – avril au 2^e étage, le temps de rénover les classes pour la rentrée 2024.

Septembre 2024 : rentrée des 6^e dans le bâtiment rénové, et des 5^e au 2^e étage du même bâtiment.

5. Niveau Terminales & CVL

Les Terminales prévoient de réaliser un *Yearbook*. Mme Lemerle soutient le projet, et sollicite une participation de l'Apel.

6. Enseignants

Un professeur d'histoire – géographie de 4^e, 2ndes et 1eres a tenu des propos violents inacceptables auprès des élèves de 2ndes. Ce n'est pas la première fois.

Mme Lemerle a communiqué auprès des élèves et des parents de la classe ; elle est dans l'attente d'une action de la part du rectorat.

En SVT, il manque un enseignant. Si bien que les professeurs en poste se répartissent pour permettre aux élèves du collège de suivre des cours. Par ailleurs, Mme Lemerle anticipe les remplacements à prévoir pendant des congés maternité de professeurs d'allemand et de philosophie.

7. Divers

Prépa médecine - année 0 : 25 élèves de Terminale. Cela a bien démarré

Langues : un travail de fond est lancé par St Jean pour renforcer l'apprentissage des langues, mais cela va mettre un certain temps à se définir concrètement et à se mettre en place.

SANS CHRISTEL LEMERLE

8. Cooptation de Soizick Samaran comme nouvel administrateur

Un poste d'administrateur était vacant suite à la démission de Charlotte de Bagneux.

Conformément aux statuts, le conseil d'administration pourvoit à son remplacement par cooptation de Soizick Samaran. Bienvenue à elle !

Soizick a une fille en CM2 en primaire. Elle revient d'Angleterre. L'année dernière elle a effectué des remplacements comme enseignante d'espagnol à SJH.

Cette année, elle est enseignante titulaire en 3^e à Saint-Joseph des Lys.

9. Actualités primaire

Conseil d'école samedi matin 21 janvier : réunion direction – APEL – parents correspondants.

Beau premier trimestre : cafés – conférence

Prochaines activités : sécurité trottinettes (à remanier) pendant la semaine à cheval sur mars-avril.

Café des maîtresses en préparation.

Courrier vers la Mairie de Versailles à venir au sujet de la sécurité routière et piétons, en particulier pour éviter le stationnement sauvage sur les passages piétons.

La fête de l'école aura lieu le 1^{er} juillet.

10. Actualités collège

Galette des rois pour les parents correspondants, professeurs principaux et responsables de niveaux du Collège : le 24 janvier de 17h30 à 20h.

Réunion avec Mme Michelin : elle a présenté le fonctionnement de la discipline.

Les avertissements de travail et de discipline ne sont pas sur les dossiers des élèves. Il existe des fiches-suivi que les professeurs peuvent proposer à certains élèves sur trois semaines : avec des axes de progrès pour l'élève qui à la fin de chaque cours fait signer au professeur et à la fin de la journée au responsable de niveau.

Compte rendus des conseils classe : la discipline est un sujet dans bcp de classes, ce n'est pas pire cette année que l'an dernier mais on note une montée de l'indiscipline sur dix ans.

Par ailleurs sur le stress des élèves : les contrôles communs ont été vecteurs de stress notamment en 5^e où beaucoup d'enfants se sont retrouvés à l'infirmerie. L'APEL émet l'idée de faire retirer l'affichage au fil de l'eau des notes sur Ecole Directe pour les 6èmes et 5èmes ; car c'est générateur d'un stress permanent inutile chez les jeunes collégiens. Les parents conserveraient l'accès en continu aux notes. Les notes seraient visibles par les élèves en fin de trimestre.

11. Actualité lycée

Entretiens des Terminales le samedi 1^{er} avril 2023 de 14h à 18h. Alain Vicaud se propose pour piloter l'événement avec le renfort de : Valérie, Violaine, Soizick.

12. CA OGEC

L'Apel a participé au CA de l'OGEC :

- L'OGEC confirme que la cible d'effectifs reste la même, à 3 300 élèves. L'Apel a rappelé sa vigilance quant au fait que les effectifs réels restent bien constants d'une année sur l'autre, au lieu d'augmenter petit à petit. L'Apel est donc satisfait que la cible soit confirmée à 3300 qui était la cible en vigueur. (NB : actuellement l'effectif est de 3332 élèves).
- Les frais de scolarité & cantine augmentent en 2023-24 : après une année à 1,4% et 0,6% de hausse des coûts, l'an prochain la scolarité augmentera de 6%, et la cantine de 6% au primaire et 3% au collège – lycée.

13. Internet – Communication

Rappel des initiatives récentes : Carte de vœux, Invitation galette – avec agenda APEL.

L'APEL salue les initiatives de l'équipe com' et félicite Nicki pour son travail. Elle présente le projet de refonte du site web.

Le site internet actuel est démodé, pas joli et pas à jour.

On veut le rendre plus interactif, avec agenda accessible, contacts APEL clairs, newsletter en ligne aux vacances scolaires (tous les deux mois), possibilité d'envoyer des mails, articulation avec les supports papier et une combinaison possible avec les réseaux sociaux, relais de la vie de classe (écoles etc.).

On inclura un agenda, l'inscription aux événements, la possibilité de télécharger des pdf. D'éventuelles petites annonces type covoiturage.

Côté réseaux sociaux, on laisse tomber twitter inadapté, on opte pour Facebook. Pour Instagram, à voir dans un second temps...

A définir : le prestataire, l'hébergeur.

14. Parents coup de pouce

Ils vont être contactés pour leur dire qu'on ne les a pas oubliés ! Et pour les répartir en fonction des futurs besoins : primaire – collège – lycée - Cinéclub – événement trottinette – sécurité des événements – fête de l'école - photographes...

Prochain CA le 13 février avec Pascale Quatrepoint